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担心客源流失，“六小件”尚难抬身价

泰城多数宾馆仍免费提供
本报见习记者 周倩倩 刘来

丽景快捷酒店工作人员展示有偿使用的日用品套装。
本报见习记者 刘来 摄

牙刷、牙膏、梳子、小瓶装洗
浴用品等被统称为宾馆“六小
件”。从 6 月 1 日起，山东省宾馆、
酒店行业将取消免费一次性日用
品供应。1 日上午，记者走访泰城
多家宾馆、酒店，发现多数酒店仍
在免费提供“六小件”等一次性日
用品。

“六小件”大多免费用

1 日上午，记者来到东岳大街锦岳快
捷连锁酒店，前台接待人员表示酒店一直
为旅客提供免费的一次性日用品。记者随
后走访了香榭丽舍宾馆、鲁科 88 快捷酒
店、如家快捷酒店龙潭路店、大唐凯悦酒
店等 7 家宾馆、酒店，前台工作人员均表
示酒店仍提供免费的“六小件”等一次性
日用品。

大唐凯悦酒店前台接待人员对记者
说：“一般客房里都会放置一到两套免费
的一次性日用品，一天就能用近百套。”

“我们酒店也提供收费的非一次性的
牙膏、牙刷等洗涮用品，价格在 30 元左
右，但是购买使用的旅客很少，远远不如
使用酒店免费提供的多。”锦岳快捷酒店
前厅部工作人员表示。

而位于东岳大街的丽景快捷酒店自6
月 1 日起，已经正式将一次性日用品改为
有偿提供了。“酒店在客房里配送了两种不
同价格的日用品供旅客选用，每种上面都
有明确的标示和价格。”丽景快捷酒店大堂
经理薛延环说，“我们从去年就开始不再将
一次性日用品放在客房了，只是在客人提
出需要时提供。”薛延环表示，刚开始推行
时也遇到不小的阻力，不少旅客来之后对
酒店的做法也不太理解。

担心客源流失是收费最大阻力

来泰安出差的王勇对记者说：“我平时经
常需要到外地出差，因为酒店都提供免费的一
次性日用品，所以这些生活用品我从来都不用
带。如果突然取消免费提供，我觉得不是很合
理。毕竟那么贵的房费我们都交了，这些费用
就不应该加在消费者身上了。”

对此，香榭丽舍宾馆前台接待人员表
示，顾客的态度是他们实行“六小件”收费的
最大顾虑。“酒店经常接待一些组团来旅游
的客人，他们习惯由酒店提供这些一次性日
用品，如果这些都要收费的话，旅客肯定很

难接受。”
丽景快捷酒店大堂经理薛延环也表示，

从酒店方面来讲，顾虑最多的还是担心影响入
住率，如果别人家都提供免费的一次性日用
品，而自己酒店却不提供，可能会对客源产生
影响。从消费者角度讲，也需要一个过渡时间。

泰安市旅游局监督管理科张科长对记
者说：“关键还是旅客的习惯问题，毕竟这么
多年来，大家入住酒店时已经习惯了使用免
费的产品，突然之间取消免费，很多人难以一
下接受，这还需要一个相当长的过渡阶段。”

泰安市经济和信息化委员会节能
办牛主任对记者说：“我们已经接到了

《关于逐步取消宾馆酒店行业一次性日
用品的通知》，接下来我们将牵头包括
商务局、旅游局在内的 7 大部门对酒
店、宾馆行业的执行情况进行定期监
督、检查，具体的方案我们还要在 6 月
3 日举行的泰安市节能大会上研究制
定。目前在处罚上还存在一定难度，因
为在法律法规中缺乏相关的处罚条例，
我们将会在检查过程中根据被查处单
位的具体情况而定。”

泰安市旅游局监督管理科张科长
也表示：“关键还是扭转消费者的固有
观念。有偿收费在推行起来有一个过
程，但是从长远来看对消费者和酒店来
说都是有好处，一方面酒店节省了一部
分成本的投入，另一方面有偿提供以
后，产品质量也会有所提高，对消费来
说也是有好处的。”

相关部门将采取行动

■相关链接
2010 年 10 月份，省经信委等部门

联合下发了《关于逐步取消宾馆酒店
行业一次性用品的通知》，确定在我省
宾馆酒店行业逐步取消一次性日用
品。根据通知要求，2010 年 12 月 1 日
至2011 年5 月31 日为过渡期，凡在山
东省境内的宾馆酒店行业不再将一次
性日用品配送至每间客房或餐桌，在
客房服务中心或服务台统一配备，并
在服务台和客房内予以提示说明，仅
在客人提出需要时配送。自2011 年 6
月 1 日起，在山东省境内的宾馆酒店
行业正式取消免费提供一次性日用
品，改为明码标价，有偿提供。


